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La economía latinoamericana se desacelerará este año, pero retomará el vuelo en 2024: 

Alfredo Coutiño 
 
 

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina  
de Moody’s Analitycs, en el programa “Al Sonar la Campana”,  
conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.  

 
 
SUSANA SAENZ: y Moody’s presentó sus “Perspectivas Económicas de Latinoamérica. Hacía 
un aterrizaje suave”. Para que nos platique al respecto, saludo a Alfredo Coutiño, director 
para América Latina de Moody’s Analitycs. Muy buenas tardes, Alfredo.  
 
ALFREDO COUTIÑO: Buenas tardes, Susana. Un gusto de estar contigo.  
 
SUSANA SAENZ: Gracias, igualmente. Cuéntanos cuáles fueron los principales mensajes el 
día de hoy en este reporte de perspectivas.  
 
ALFREDO COUTIÑO: Bueno, el primero es que estamos previendo que la economía 
latinoamericana va a tener una moderación suave del crecimiento en la segunda mitad de 
este año y sobre todo en la primera mitad del próximo año, sin embargo, se va a mantener 
en terreno positivo y de hecho estamos estimando que el 2024 va a ser un año de un poco 
más crecimiento, basado principalmente porque la economía china se espera que retome el 
vuelo, por un lado, y por el otro lado también por cuestiones domésticas vamos a tener una 
menor restricción monetaria en prácticamente toda la región con los bancos centrales 
continuamente recortando la tasa de interés de política monetaria, de tal manera que el 
mensaje principal es que hay que estar tranquilos, se ve que la economía latinoamericana 
se desacelera este año, pero que retoma el vuelo en el 2024.  
 
SUSANA SAENZ: Y esto también contrasta un poco, Alfredo, con las preocupaciones que 
existían en tono a la economía estadounidense el próximo año, que cayera en recesión, 
aunque la Fed ya lo descartó, pero esta desaceleración de la economía mexicana que 
podría impactar a México y a otros países de Latinoamérica. ¿Qué nos dices al respecto? ¿Ya 
no se ve esto como un riesgo al alza?  
 
ALFREDO COUTIÑO: No, ya no. De hecho, yo creo que las probabilidades han estado 
disminuyendo de manera consistente y como tú lo mencionas, la misma Reserva Federal 
parece ser que ya descarta la probabilidad de que se presente una recesión en lo que resta 
de este año, por supuesto, y el próximo año.  
 
Se ve que la economía de los Estados Unidos todavía tiene combustible para seguir 
corriendo, la Reserva Federal está calibrando las condiciones monetarias de tal manera de 
no inducir una desaceleración pronunciada que pudiera llevar a la economía de los Estados 
Unidos a una recesión o a una pequeña contracción. Parece que esa probabilidad está ya 
muy, pero muy pequeña, y esas son noticias favorables para América Latina y sobre todo 



para la economía mexicana cuyo ciclo económico está muy ligado a la economía de los 
Estados Unidos.  


